
L’amour est la racine et la fin de toute loi
divine!

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 12, 1-8)

    En ce temps-là, un jour de sabbat,
Jésus vint à passer à travers les champs de blé ;
ses disciples eurent faim
et ils se mirent à arracher des épis et à les manger.
    Voyant cela, les pharisiens lui dirent :
« Voilà que tes disciples
font ce qu’il n’est pas permis de faire le jour du sabbat ! »
    Mais il leur dit :
« N’avez-vous pas lu ce que fit David,
quand il eut faim, lui et ceux qui l’accompagnaient ?
    Il entra dans la maison de Dieu,
et ils mangèrent les pains de l’offrande ;
or, ni lui ni les autres n’avaient le droit d’en manger,
mais seulement les prêtres.
    Ou bien encore, n’avez-vous pas lu dans la Loi
que le jour du sabbat, les prêtres, dans le Temple,
manquent au repos du sabbat sans commettre de faute ?
    Or, je vous le dis : il y a ici plus grand que le Temple.
    Si vous aviez compris ce que signifie :
Je veux la miséricorde, non le sacrifice,
    vous n’auriez pas condamné
ceux qui n’ont pas commis de faute.
En effet, le Fils de l’homme est maître du sabbat. »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur soit avec vous. Hier, le Seigneur nous
rassurait de sa présence et de son secours dans la difficulté. Aujourd’hui, il nous invite à vivre selon
la seule loi de l’amour qui est essentiellement miséricorde.

 « C’est la miséricorde que je veux non le sacrifice » (Mt12,7). Dans cette réponse aux pharisiens,
Jésus attire leur attention sur l’essentiel de la vie chrétienne. Le plus important ce n’est finalement

https://christusvivit.org/lamour-est-la-racine-et-la-fin-de-toute-loi-divine/
https://christusvivit.org/lamour-est-la-racine-et-la-fin-de-toute-loi-divine/


pas de savoir s’il faut cueillir des épis ou pas le jour de sabbat, s’il faut se laver les mains ou pas
avant de manger le repas. Mais le plus important c’est l’intention dans le cœur, est-ce qu’en le
faisant, cela me permet d’aimer davantage Dieu et mon prochain ?

Beaucoup de chrétiens sont comme ces pharisiens. Nous pensons que c’est en sacrifiant à de
nombreux rites que nous faisons plaisir à Dieu. Nous réduisons notre vie à quelques rites chrétiens :
aller à la messe le dimanche, se confesser, jeûner et ne pas manger la viande pendant le carême,
payer ses contributions à l’église, etc.. Jésus ne dit pas que tout cela n’est pas important : c’est très
important d’ailleurs. Mais, tout cela a été fait pour nous aider à accomplir la seule vraie loi, celle de
l’amour.

Si en allant à la messe, en me confessant ou en jeûnant, cela ne me permet pas d’aimer davantage
Dieu et mon prochain, alors cela ne me sert à rien. Si en payant mes contributions à l’Église, je ne le
fais pas par amour pour Dieu et pour son Église et ses pasteurs, alors cela n’a aucun sens.

La messe par exemple doit m’aider à grandir en miséricorde. Être miséricordieux, c’est donner à
l’autre au-delà de ce qu’il mérite, c’est aimer gratuitement l’autre. C’est par exemple pardonner, se
sacrifier pour le bonheur des autres autour de nous. C’est aussi être sensible à la misère de l’autre,
lui donner du pain, des vêtements, de l’attention s’il en a besoin.

Alors est-ce que mes actions au quotidien, mes prières le matin, mes messes quotidiennes ou
hebdomadaires, mes confessions, mes neuvaines, mes jeûnes me permettent d’aimer vraiment
davantage mon prochain et de lui manifester la miséricorde du Seigneur ? Est-ce que tout ce que je
fais a pour unique but l’amour de Dieu à travers l’amour du prochain ?

Jésus nous invite à obéir à la seule vraie loi divine : celle de l’amour de Dieu à travers l’amour du
prochain. C’est cet amour qui nous libère et qui nous rend véritablement heureux et plus humain.
Cet amour est possible avec l’aide de Dieu lui-même qui est le premier miséricordieux.

Prions

Seigneur, tu sais que souvent nous nous accrochons aux signes religieux externes en évitant le vrai
sacrifice que tu nous demandes, celui de l’amour. Tu sais comment souvent nous oublions l’essentiel
en offensant notre prochain, en lui refusant le pardon ou la compassion. Aide nous à vivre la vraie loi
du sabbat, celle de l’amour qui sauve, qui donne et qui pardonne.

Intercession 

Seigneur nous te prions pour tous les chrétiens dans le monde qui ont oublié que l’amour c’est
l’essentiel, afin que tu leur accordes la grâce d’ouvrir leur yeux et leur cœur et de devenir de
véritables apôtres de l’amour.

Exercice spirituel

Aujourd’hui, essayons de mettre en pratique la seule loi de l’amour en posant un acte gratuit envers
un proche ou en pardonnant à une personne qui nous a causé du tort.
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